

„Die Verwandlung“ vs. „Faust“

Verleich von Werken unterschiedlicher Epochen

In den letzten Wochen haben wir uns intensiv mit den unterschiedlichen Literaturepochen beschäftigt. Gerade in den vergangenen Stunden haben wir einiges über die Epoche der Wiener Moderne gelernt und thematisiert. Lass nun diese Stunden Revue passieren und bearbeite folgende Aufgaben. Viel Spaß! 

- ① Vergleiche die folgenden Textausschnitte und analysiere sie hinsichtlich ihrer Themen, ihres Stils und der gesellschaftlichen Kontexte, aus denen sie hervorgegangen sind.

"Faust" von Johann Wolfgang von Goethe:

"Habe nun, ach! Philosophie, Juristerei und Medizin, Und leider auch Theologie Durchaus studiert, mit heißem Bemühn. Da steh' ich nun, ich armer Tor! Und bin so klug als wie zuvor; Heiße Magister, heiße Doktor gar, Und ziehe schon an die zehen Jahr Herauf, herab und quer und krumm Meine Schüler an der Nase herum."



"Die Verwandlung" von Franz Kafka:

"Als Gregor Samsa eines Morgens aus unruhigen Träumen erwachte, fand er sich in seinem Bett zu einem ungeheueren Ungeziefer verwandelt. Über den wulstigen Bauch, auf dem er kaum den Kopf zu heben vermochte, schwang sich seine Decke in einer kurzen Welle empor. [...] Tatsächlich lag er nun auf seinem panzerartigen Rücken, und wenn er den Kopf ein wenig hob, sah er seinen gewölbten, braunen Bauch, auf dessen Höhe die Bettdecke, zum Glück noch mehr oder weniger in Ordnung, kaum gerutscht war. Seine vielen, im Vergleich zu seinem sonstigen Umfang erbärmlich dünnen Beine flimmerten ihm hilflos vor den Augen."



Tipp

Brauchst du eine kurze Auffrischung deines Wissens über die beiden Literaturepochen, dann scanne die QR-Codes und tauche noch einmal kurz in die Welt der beiden Epochen ein, bevor du die Aufgabe löst.